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第3019回例会 令和６年７月１日（月）

　まず初めに、昨日まで会長として頑
張られました長澤会長、三沢幹事、１
年間大変お疲れさまでございました。　
　今日から始まるということで、早く
来ようと思い、11時半過ぎにこの会場
に着きました。そしたらＳ.Ａ.Ａ.の皆
さんと親睦・家族の皆さん等々、20人

ぐらいの方々がもういろんな準備を始めておりました。改
めてこういう皆さんに支えていただいて１年が始まるんだ
なということを感じさせていただきました。ほんとにあり
がたく感謝を申し上げたいと思います。
　私が入会しましたのは50周年の年に入会をさせていた
だきました。そこからいろいろな委員会等々経験をさせて
いただいて、今年度この会長を務めさせいただくというこ
とになりました。
　これまでも、いろいろな会の役職をさせていただいてお
ります。青年会議所の理事長とか、業界の団体の会長とか、
いろんな会をさせていただきました。今までの役職をさせ
ていただいた中で、たくさんの経験をさせていただき、そ
の中で自分の学びになるということがたくさんあったなと
思っております。
　青年会議所の花火大会の委員長をさせていただき、その
当時の仲間とほんとに今でも親しく付き合わせていただい
ておりますし、その時に学んだ経験というものも大変大き
いものがありました。またそのあと、青年会議所の理事長
という役割をさせていただいて、1999年ですが、青年会
議所の全国大会を山形で開催するという年でありました。
１万５千人が集まるという大会でありますが、その大会を
山形市内を中心に開催をさせていただき、1週間近く、い
ろんな事業が開催されました。全国の皆さんとのいろんな
お付き合い、そして山形県内のいろんな方とのお付き合い
もしながら、その大会を進めるという経験をさせていただ
きました。大変ありがたい経験だったと思っております。
　今回のこの会長職も、いろんな経験をさせていただき、
そして皆さんからのいろんなご指導をいただきながら1年
間、何とか全うさせていただきたいと思っております。こ
の西ロータリーに入っていて良かったと、そしてこの会
に来たいと思えるような会にしていければと思っておりま
す。そのような気持ちで務めさせていただきますので、改
めて皆さまのご協力をよろしくお願いを申し上げまして、
会長の挨拶とさせていただきます。1年間よろしくお願い
申し上げます。

皆さま、こんにちは。今年度、幹事を仰せつかりました
武田良和です。1年、よろしくお願い申し上げます。
●米山奨学会の表彰がございます。表彰対象者は米山功

労者第13回メジャードナー、武田元裕さん。同じく米
山功労者第３回マルチプル、小林廣之さん。そして、
当西クラブにも米山功労クラブ第37回の表彰状が届い
ております。

●第5グループの名簿作成のため、第１校目のリストを
これから回覧をさせていただきます。皆さま、訂正箇
所あったらご自身でご記入をいただいて、名前の左側
にレ点を入れて回覧をしていただきたいと思います。
後ほどお回しします。

●本日例会終了後に理事会を開催いたします。ご関係の
方々はご出席をお願いします。

●７月のロータリーレートはまだ発表されておりませ
ん。お知りになりたい方は、明日以降に事務局にお問
い合わせください。

　会員８名、奥様が７名、７月に誕生日を迎えられます。
おめでとうございます。
　引き続きご連絡させていただきます。来週７月８日月
曜日、18時よりパレスグランデールでビアパーティを開
催させていただきます。今現在、会員の皆さまには79
名、ご参加いただく予定です。大変多くの皆さんにご
参加いただきまして、ありがとうございます。どうぞ、
当日は喉をカラカラにしてお越しいただきたいと思いま
す。服装は、良識ある服装で、自由でございますので、
よろしくお願いします

　『ロータリーの友』７月号をご覧になってください。戸
田正宏さんの「３月の光もろとも赤子抱く」という句が
掲載されております。おめでとうございます。皆さん、
３月の光の中でお孫さんを抱く戸田さんを思い浮かべて
いただければと思います。

■例　会：毎週月曜日 12：30 ～ 13：30　 ■会　場：山形グランドホテル TEL：641-2611
■事務局：山形市十日町 1-1-26 歌懸稲荷神社  社務所ビル 2F  TEL：632-7777  FAX：624-5200
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私はロータリーに入って、いろいろな
経験をさせていただきました。ただ、こ
こ５年間、コロナという環境の中で、西
ロータリーとしていろんな活動が制限さ

れた、特に飲み会の場が制限されたというこの５年間は、
会の仲間づくりとしてもだいぶ環境が変わってきた状況な
のかなと改めて会長になる前に感じておりましたし、会
長を預かって奉仕を考える中でも感じさせていただきまし
た。私の経験からすると、入会してある程度の期間、本当
にロータリーの飲み会、そしていろいろな会合で出かける
という中で、先輩から西ロータリーの歴史について話をい
ただく機会、今やっているこういう事業に関してもっとこ
ういうことをやればいいんじゃないかというふうな話に混
ざらせていただく、そんな機会の中でロータリーとの付き
合い方、また、仲間との付き合いというものが強くなった
なというふうに感じております。

近年入った皆さまに関しては、ロータリーの仲間とお酒
を酌み交わす機会、ロータリーの会が無いその日に飲もう
と誘われて飲むというような機会が本当に少なくなってい
るのではないかなと思います。

改めてこれから、50代60代の会員の皆さんが中心にな
りながら、若い会員と親睦を深め、そしてロータリーの話
をする、そんな機会をぜひこの1年間の中で設けていきた
いなという思いであります。

県内のロータリーの中では西ロータリーが1番規模が大
きく、おかげさまで103名から今年度スタートします。そ
れだけ規模が大きいですから、その中での親睦を図るとい
う部分は、やはり重要なのではないかと私は考えておりま
す。なかなか来ない会員の皆さんにも声をかける、そんな
ことも含めながら、西ロータリーの中の親睦というものを、
また絆というものをより強めていきたい、そして、私の年
度以降に、西ロータリーの記念すべき70周年の年になりま
す。70周年を会員みんなが盛大に祝い、そしてその事業
をみんなで実行する、そんな年になる前の段階として、ぜ
ひ今年は皆さんの絆を強めていただきたい。お互いロータ
リーがない日でも情報交換ができるような、そんな西ロー
タリーの絆になってほしいと感じております。

そのための活動としまして、来年、夜の例会を４回ほ
ど開催をさせていただくということにしました。７月29
日、８月26日、９月2日、10月28日、こちらは例会とし
て夜６時から開催をさせていただきます。６時からの１時
間で、通常の例会と同等の内容、開会点鐘から閉会点鐘ま
で。そのあと、これは理事の皆さんにお願いをしておりま
すが、理事を中心としたその組織の中で、あとの会を開い
ていただき、その中でロータリーについて、またお互いの
親睦を図るという会を進めていただければと思っておりま
す。ちょっとイレギュラーな開催方法にはなりますが、ぜ
ひご理解の上、大勢の方の参加とご協力をお願いしたいと
思っております。

各委員会については、クラブの運営指針として、先般、
合同委員会の中で話をさせていただきました。特に今年度、
西ロータリーの中での親睦というものを重視はしておりま
すが、長澤会長年度、市村会長年度に、ＩＭで西ロータリー
として樹氷を考えようという定義が行われました。それに
準じて、つい先般ではありますが、６月15日、蔵王の山頂
で種まき等々の活動を行いました。この樹氷再生に向けて

今年度幹事を仰せつかりました、武田
でございます。遠藤会長を支え、また歴
史と伝統ある西ロータリークラブが活発
に、そして楽しく運営できるように、皆

さまが参加できるようにしたいとロータリーを学びなおし
て、また皆さまの声に耳を傾けて真摯に向き合ってまいり
たいと思います。

私も業界である役を仰せつかっておって、月曜日火曜日
が結構出張が集中しておるのですが、今年は３月の時点で
全部リモートに切り替えます、ということで宣言してまい
りましたので、間違いなく100％皆さまと共にこの例会に
出席して、しっかりと運営してまいりたいという気持ちを
新たにしているところでございます。

学びの多い例会になるように、プログラム委員長の横沢
さんが非常に考えていただいておりますし、また変更例会、
今回夜例会ということで、、ぜひ遠藤会長の、コミュニケー
ションをもっともっと取りたいというその思いをしっかり
と私のほうも受け止めまして、夜例会がさらに皆さまのコ
ミュニケーションの場として、いい場になるように運営を
してまいりたいと思っております。

また親睦会もいろんなアイデアを出していただけるよう
です。とにかく西ロータリーで出会った仲間、そして西ロー
タリーで成長できる時間というものをたくさんたくさん
作ってまいりたいと思いますので、どうぞ皆さま、この運
営にご理解とご協力を賜り、また厳しいご意見も私のほう
にいただければ幸いです。それでは1年間、クラブ運営の
活性化に取り組んでまいりますので、どうぞよろしくお願
い申し上げます。

の活動については、今年度もしっかりと続けてまいります。
遠藤正明理事、酒巻委員長を中心に、西ロータリーだけで
はなく、周りの方を巻き込んだような動きにできないかと
いうことも含めながら、今年度の活動として、社会奉仕の
活動として進めてまいりたいと思っております。こちらに
ついても皆さまからのご理解とご協力、そして特に昨年種
をまきましたので、それに付随する周りの処理、雑草の処
理等々いろんな活動をある程度のスパンで続けていかなけ
ればならないかと思います。皆さんにもご協力のお願いが
行くと思いますが、よろしくお願いします。

もう1点、できれば103名を110名くらいにしていきた
いなと思っております。私も頑張っておりますが、やはり
途中でどうしても転勤しなければならない、異動しなけれ
ばならない、そういう方もいらっしゃいます。70周年に向
けて、110名という体制で西ロータリーが存在できれば、
間違いなく県内ナンバーワンのロータリーとして、これか
らの対応というものもあると思います。ぜひそれに向けて
皆さまから知り合いのご紹介をよろしくお願いできればな
というふうに思っております。

西ロータリーで良かったなと、ロータリーに来て楽しい
と思えるような活動、例会にしていければと考えながら１
年間頑張りたいと思っております。皆さまのご協力があっ
てのこの体制組織だと思っております。皆さまのお力を頂
戴しながら全うしてまいりたいと思っております。よろし
くお願い申し上げます。

委 員 会 活 動 方 針 発 表
遠藤　靖彦 会長

武田　良和 幹事



会計を仰せつかりました小野木健治で
す、どうぞよろしくお願いいたします。

今年度のクラブ方針予算に基づいて適
正な資金管理、支出の業務を行い、諸活

動が円滑に運営されることを適正に処理をさせていただき
ます。今年度は会費のほうも前年度と変わらず同じ金額で
行います。ただし、世の中物価が上がっております。各委
員長さまにおいてはそこの部分なかなか苦労されるかもし
れませんけれども、いろいろなアイデアで楽しく乗り越え
ていただければなと思います。

1、会費の納入につきましては納入期限を厳守していた
だきます。前期分は令和６年７月31日、後期分令和７年１
月31日。支払い請求につきましては、請求書または領収書
を幹事宛てに提出をお願いいたします。幹事が不在の場合
は私に直接でも構いませんので、よろしくお願いいたしま
す。支払い実行につきましては、原則として月の末締め、
翌月10日ごろの支払いとさせていただきます。

今年度は物価高の影響により、会場費等の値上げになっ
ておりますので、改めて予算内での事業の遂行に努めてい
ただけますよう心からお願いいたします。どうぞよろしく
お願いいたします。

副委員長の市村でございます。東海林
委員長に代わりまして、私のほうから発
表させていただきたいと思います。

メンバーは東海林健登委員長、副委員長が私、市村清勝
です、委員は長澤裕二直前会長という３名で活動させてい
ただきます。

山形西ロータリークラブは68年にわたる歴史と伝統の
下、数多くの優良な会員に恵まれた、地区内唯一のクラブ
であります。70周年に向かい、今年はこれからの新たなク
ラブ形成のために関連委員会と連携の上、以下の2つの活
動を計画します。

1つ目は、既成職業分類の見直しと細分化、職業種別の
追加を行うと。2つ目が今後の当クラブに必要と思われる
人材の発掘と職業分類の検討ということであります。いず
れにしましても、遠藤靖彦会長を慕っていろんな人が入会
を希望するでしょうから、事務に滞りが無いように速やか
に処理をいたしたいと思っております。よろしくご協力を
お願いします。

会員増強委員長を仰せつかりました長
谷川浩一郎でございます。改めましてど
うぞよろしくお願いします。

昨年はプログラム委員会、そして一昨
年は親睦・家族委員会と、会員の皆さまと接触の多い委員
会を務めさせていただきました。それをもとに今年、遠藤
会長が掲げます、会員増強、会員拡大ということに邁進し
てまいりたいと思いますので、どうぞよろしくお願いします。

まず委員会構成でございます。副委員長は髙橋順弘さん
がついてくださいます。委員会メンバーは、遠藤栄次郎先
輩、一番お若い遠藤直樹さん、そして佐藤信勝さんという
ことで、私含め５名で頑張らせていただきます。

内容でございますが、会長が書面でお作りになられた会
長方針では、103名から105名、純増２名頑張りなさいと
いうことでいただいておったのですが、先ほど口頭での訂
正があって、110名で70周年を迎えようと大号令が、鶴の
一声が発せられておりますので、103名から110名に伸ば
せるように、７名の純増を、万が一お辞めになることがあ
れば恐らく10名くらいは入会の運びとさせていただけるよ
うに頑張りたいと思います。

会員拡大の重要性なんていうのはもう私のほうからも申
し上げるまでもなく、聡明な皆さまがお分かりだと思うの
ですけれども、継続的に続けるべきことであって、企業も
組織も一緒だと思うのですが、やはり数というのは力でご
ざいます。この山形西ロータリークラブは県内随一の、本
当に質と量を誇るクラブだと私は思っておりまして、そこ
に改めて入らせていただいていることにも感謝しておるの
ですけれども、それを70周年を迎えるにあたってさらに強
固なものにしていけるように、強い意志を持って精一杯汗
をかいてまいりたいと思います。

五十嵐理事からもございました通り、ただただ入会をさ
せる、数を積み上げるということではなくて、お歴の方々
が会員増強と会長幹事の皆さまが積み重ねてきた仕組みが
あるのですけれども、そこを少しでも分かりやすく、これ

会員増強常任委員会をお預かりいたし
ます、五十嵐でございます、どうぞ１年

間よろしくお願いします。
３委員会ございます。東海林健登委員長の職業分類・会

員選考委員会、長谷川浩一郎委員長の会員増強委員会、そ
して武田岳彦委員長のロータリー情報委員会の３委員会で
す。職業分類というのが、１職業１会員という枠が外れて
久しいわけですけれども、会員増強の面から見るとやはり
この委員会は非常に重要で、どの委員会も、これは委員長
にお願いします。

メインとなる会員増強の話をちょっとだけします。長年
西ロータリーのシステムとしてどういう会員増強をしてき
たか、今後10年、20年後はどういう姿に西ロータリーク
ラブをしたいのかというのをみんなで議論しながら、どう
いうふうに会員増強を図っていったらいいかということを
初めて考える年にしてみたいなと思っています。大変な作
業になると思いますけれども、皆さまのご理解とご協力を
心からお願いします。1年間よろしくお願いします。

小野木　健治 会計

五十嵐　信
会員増強理事・会長エレクト

市村　清勝
職業分類・会員選考副委員長

長谷川　浩一郎 会員増強委員長



本日出席（７／１）
会員総数 出席会員数

103名 68名

遠藤靖彦会長／１年間よろしくお願いします
本日より1年間、会長として務めさせていただきます。皆
さまよろしくお願いいたします。本日の市制施行135周年
の式典において、平吹会員が建設功労賞として表彰されま
した。おめでとうございます。　
武田良和さん／1年間よろしくお願いします
幹事という大役を仰せつかり、大変身の引き締まる思いで
す。皆さまご指導よろしくお願い申し上げます。
Ｓ.Ａ.Ａ.一同／よろしくお願いします
Ｓ.Ａ.Ａ.一同がんばりますので１年間よろしくお願いいた
します。
パスト幹事会一同／三沢前幹事お疲れさまでした。武田幹
事、１年間がんばってください
長澤年度をしっかり支えた三沢前幹事、大変お疲れさまで
した。武田良和幹事、遠藤靖彦会長を支え、１年間がん
ばってください。応援します。
小野木健治さん／本日はめでたい日です
遠藤丸の出航と私の誕生日です。遠藤丸の会計という重圧
に耐え、がんばります。1年間よろしくお願いします。
吉田福平さん／南高コンビ、遠藤靖彦会長、武田良和幹
事、飲みすぎに注意して１年間のご活躍をご祈念申し上げ
ます。
長谷川浩一郎さん／会員増強委員会、１年間よろしくお願
いします
本年度1年間、山形西ロータリークラブの会員増強拡大の
ために、一生懸命汗を流します。会員の皆さまのご協力を
お願い申し上げます。
渡辺隆博さん／おかげ様で15年
2009年６月26日に山形屋台村ほっとなる横丁がオープン
しておかげ様で15年が経ちました。これも皆さまのご協
力のおかげでございます。ありがとうございます。
戸田正宏さん／年度初めからお騒がせいたします
『ロータリーの友』7月号15ページをご覧ください。先ほ
どご披露ありました。もう一度申し上げます。「３月の光
もろとも赤子抱く」。孫が誕生した時に詠んだ句です。３
月は柔らかい光が赤ちゃんを優しく包み込んでいます。
五十嵐信さん／遠藤・武田年度の出発祝い
素晴らしい１年になりますように、お体に気をつけて。
武田周治さん／遠藤会長、武田幹事、今年１年間よろしく
お願いします。個性を生かした楽しい１年となるよう期待
しています。
飯田喬之さん／新年度を祝して
遠藤会長、武田幹事のご活躍を。
遠藤正明さん／新年度スタート
遠藤会長、武田幹事、１年間よろしくお願いいたします。　
横沢善則さん／よろしくお願いいたします
本日からプログラム委員長としてお世話になります。どう
ぞよろしくお願いいたします。皆さまどうぞ卓話候補者ご
推薦ください。

〈７月１日〉
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本年度ロータリー情報委員長を務めま
す、武田岳彦でございます。どうぞよろ
しくお願いいたします。当委員会は私委
員長の武田、そして副委員長の安倍弘行

さん、そして三沢大介さんの３名の委員会になります。
「ロータリーを楽しみ、仲間と絆を」というクラブテーマ

の下、会員が西ロータリーに対する理解を深め、そして楽
しみながら仲間との絆を深めることができるような、そん
な活動を展開いたします。活動といたしましては３つござ
います。

1つ目、クラブ会員に有益な情報を提供します。という
ことで、ホームページに載せる情報を広報委員会に提供し、
閲覧を呼び掛けてまいります。今現在西ロータリーのホー
ムページのほうには、会長の方針ですとか組織、会員の名
簿、あるいは歴史的なこと、そして会報がその都度アップ
されております。とはいえ、必要最小限の情報提示と申し
ますか、用事がある方が訪れるような内容のホームページ
なのかなと思っております。これからこのホームページを
どういうふうに活用していくのか、その辺のところももう
一度しっかりと確認をしながら、それに沿って少し新たな
情報提示していきたいなと考えております。

2つ目、新会員、西山会の会員の皆さんを対象とした、 
ファイヤーサイドミーティングを開催いたします。入会年
度３年未満の経験の浅い会員、また、県外から転勤されて
来た皆さまなどと、まずは経験の豊かな先輩方の講話を通
して、西ロータリーがこんなことをやってきたとか、こう
いうことを今やっているということを伝えていただき、そ
の後お酒を飲みかわしながらいろんな情報交換をし、絆を
深めてまいりたいと思います。これは年２回くらいを考え
ておりますが、２次会３次会もありますので、６回くらい
楽しめる場があると思いますので、ぜひ積極的に参加をい
ただければと思います。

3つ目、出席ゼロ会員への接点を作り、例会への参加を
呼びかけます。いろんなやむを得ない事情とか健康上の理
由などで例会に参加できない方もいらっしゃいます。それ
以外の理由で来られない会員もいるかもしれない。例会に
来れない理由というのをちょっとまだしっかり把握できて
いないところもありますので、まずは接点を作って、今例
会に来られていない方々はどんな状況なのかということを
確認をしてまいりたいなと思います。

以上３つの事業を、１年間通して精一杯活動してまいり
ますので、どうぞご協力をよろしくお願いいいたします。

からも会員をもっとよりよく増やせるような仕組みを事務
局のお力もお借りしながら進めてまいりたいと思います。

併せまして繰り返しになりますけれども、会員増強・会
員拡大は継続的なものです。仮に今年入会に結びつかなく
ても、来年以降にそのことがつながるように、きちんした
情報と流れ等々も記録を残して、１年間終わりたいと思い
ます。来年のここでは、110名達成しましたということを
申し上げられるように精一杯頑張りますので、なにとぞ皆
さまのご協力とご指導をどうぞよろしくお願い申し上げま
す。ありがとうございました。　

武田　岳彦  ロータリー情報委員長


